

Abarza da el primer bronce a Chile: “La perseverancia es el triunfo verdadero”

JUEGOS PARALÍMPICOS. El chileno terminó tercero en los 100 metros espalda S2, sumando su cuarta medalla paralímpica. Hoy compite en dos pruebas más.

Redacción

Primer día de competencias en los Juegos Paralímpicos París 2024 y Chile ya inauguró su medallero gracias a Alberto Abarza en la para natación, donde obtuvo la medalla de bronce en los 100 metros espalda categoría S2, la primera de las tres pruebas en las que competirá el legendario deportista.

Y es que “Beto” sumó su cuarta medalla paralímpica, cargando el solo con la mitad de todas las que ha obtenido el Team Para Chile en su historia, y se convirtió en el primer chileno en ganar medallas en dos citas paralímpicas consecutivas, luego de las tres que obtuvo en Tokyo 2020.

Con casi 40 años, Abarza ratificó su condición de mejor deportista paralímpico de la historia de Chile, rozando una medalla de plata que finalmente fue para el ruso Vladimir Danilenko, mientras que el oro fue para el brasileño Gabriel Dos Santos Araujo.

Antes, en la fase de heats, en un estadio con 15 mil personas, el chileno se quedó con el segundo lugar del heat 2, con un tiempo de 2'01"74, con lo que avanzó a la final con el segundo mejor registro de la clasificatoria.

En la final, el “Beto” bajó aún más su tiempo, completando la prueba en 2'01"97, mientras que el ruso 2'01"34. El brasileño se impuso con claridad, con un tiempo arrollador de 1'53"67.

“Estoy muy contento, siempre digo que yo soy solo el que nada. Hay un tremendo equipo detrás que hace esto posible, junto al Comité Paralímpico”.

Alberto Abarza
 deportista paralímpico

Tras colgarse la medalla, el chileno entregó sus sensaciones de lo que fue sumar su cuarta medalla paralímpica. “Estoy muy contento, siempre digo que yo soy solo el que nada. Hay un tremendo equipo detrás que hace esto posible, junto al Comité Paralímpico”, dijo el nadador.

Sobre lo que fue la carrera, Abarza se mostró feliz, pero autocrítico. “Me faltó meter el brazo, llegué con la cabeza. A veces hay errores, pero eso me deja contento porque se pueden mejorar”, manifestó.

Hablando sobre lo que serán sus siguientes pruebas (hoy de madrugada compite en 50 metros espalda S2 y 200 metros libres S2), el “Beto” aseguró que “soy poco ambicioso en la vida, pero esta vez se me abrió el apetito”, agregando que “podemos pelear la plata en las dos pruebas”.

Abarza, eso sí, dejó también un mensaje para las futuras generaciones de deportistas. “Aunque solo hubiese ga-

nado una medalla, no me define como deportista. Tengo muchos compañeros que luchan y entrenan todos los días por estar en unos Juegos y lamentablemente no lo han conseguido, pero los admiro mucho porque lo siguen intentando. Creo que ahí está el poder, la fortaleza. La perseverancia es el triunfo verdadero, no la medalla”, lanzó.

Por último, sobre su eventual presencia en Los Ángeles 2028, en chileno admitió que “me encantaría estar ahí, ya era un sueño estar acá en París. Hay que ver cómo estamos en ese momento”.

También tuvo palabras el presidente del Comité Paralímpico de Chile, Sebastián Villavicencio, quien señaló que “estamos muy contentos y emocionados”.

Sobre el resto del Team Para Chile, Villavicencio dijo que “nuestros deportistas nunca nos dejan de sorprender. A evento que vamos nos va mejor que el anterior y creo que esta no va a ser la excepción.

MÁS RESULTADOS

En otros resultados de chilenos, Mariana Zúñiga, quien fue plata en el Para Tiro con Arco en Tokyo 2020, terminó 15° en la fase clasificatoria y hoy enfrentaba a la surcoreana Nami Choi en primera ronda.

En el Para Tenis de Mesa, Matías Pino e Ignacio Torres avanzaron a cuartos de final en la categoría MD14. ☞



ALBERTO ABARZA LUEGO DE CONSEGUIR LA MEDALLA DE BRONCE EN LOS 100 METROS ESPALDA.

Proyecto Jayma: Alianza UTA-UC para transformar las Humanidades, Artes y Ciencias Sociales

“Esperamos que esta alianza nos permita transformar el quehacer académico de las instituciones en sinergia. Sobre todo con relación al impacto que queremos generar desde las HACs con innovaciones sociales y también desde aquellas miradas que nos permiten valorar nuestras esencias, de lo que hacemos en términos de calidad, pertinencia y equidad en formación, en investigación y creación en las artes y el patrimonio, considerando la sostenibilidad socioambiental”, dijo la vicerrectora de Desarrollo Estratégico de la Universidad de Tarapacá (UTA) y directora del proyecto, Dra. Jenniffer Peralta.

Transformar las Humanidades, Artes y Ciencias Sociales (HACS) es el objetivo del proyecto Jayma, una colaboración entre la Universidad de Tarapacá (UTA) y la Universidad Católica (UC), financiada por el programa Conocimientos 2030 de ANID. Esta iniciativa busca ser un referente de excelencia en educación superior, investigación y creación artística, cuyos pilares se basen en la equidad, el bienestar comunitario y la calidad.

El siguiente paso de Jayma es participar en la segunda etapa del programa Conocimientos 2030, asegurando financiamiento para implementar iniciativas clave y garantizar un impacto duradero en las comunidades.

